

Grußwort des Königspaares Florian Stange und Michelle Schroer

Liebe Schützenbrüder, liebe Herringhauser und Hellinghauser, liebe Freunde und Familie, liebe Gäste,

voller Freude, Aufregung und Euphorie nähern wir uns dem kommenden Schützenfest – zugleich das 100-jährige Jubiläum unserer Schützenbruderschaft. Es ist uns eine unfassbare Ehre, dass wir als Königspaar unsere Schützenbruderschaft zu diesem großartigen und feierlichen Anlass repräsentieren dürfen.

Vor 25 Jahren, bei unserem 75-jährigen Vereinsjubiläum, war ich sieben Jahre alt. Ich kann mich noch genau an das Fest erinnern und auch daran, dass ich schon damals das Schützenwesen geliebt habe. Seitdem stand für mich fest, dass ich mal König dieser Schützenbruderschaft werden möchte.

Als sich beim Vogelschießen im vergangenen Jahr die Rollen der Königsaspiranten lichtet und nur noch Reste des Vogels in Kugelfang hingen, wurde es ernst. Nach kurzen Worten der Ermutigung durch Oberst und Familie und einem wortarmen Austausch und Kopfnicken zwischen Michelle und mir, stand der Entschluss fest: "Heute soll der Vogel bei mir fallen".

So schnell, wie der Entschluss gefasst wurde, wollte der Vogel dann aber nicht fallen. Es waren noch diverse weitere Schüsse nötig, bis der Vogel, mit dem 283. Schuss, endlich aus dem Kugelfang fiel und uns zum neuen Königspaar machte.

Nachdem wir feierlich auf der Theke beglückwünscht wurden und so langsam die Knie nicht mehr zitterten, begannen die ersten Amtshandlungen. Unser Hofstaat, bestehend aus Familie und Freunden, war schnell zusammengestellt und auch die Königsresidenz im Hause Nienaber war, dank zahlreicher Helfer, schnell hergerichtet. So war es ein grandioser Start in ein aufregendes, feierliches und unvergessliches Jahr. Bereits eine gute Woche später feierten wir bei unseren Nachbarn und Freunden des Schützenvereins Friedhardtskirchen Overhagen einen großartigen Gastbesuch. Auch zu erwähnen sind die gelungenen Ausmärsche zum Jubelfest in Dedinghausen und zum Kreisschützenfest in Eifel – leider ohne Mitnahme der Kreiskönigswürde – sowie die Ausrichtung des Herbstfestes vom Stadtschützenring Lippstadt in Eickelborn.

Wir danken unserem Hofstaat und unseren Königsoffizieren für die großartige Unterstützung und für den Beitrag an einem für uns – und hoffentlich auch für euch – unvergesslichen Jahr!

Ein großes Dankeschön geht auch an unsere Familien, insbesondere an Klaudia und Michael Nienaber, die uns ihr Haus und ihren Garten, ohne zu zögern als Königsresidenz zur Verfügung gestellt haben.

Ebenfalls danken wir unserem Vereinsvorstand, welcher uns bei allen Anliegen jederzeit mit Rat und Tat zur Seite gestanden hat.

Wir hoffen auf ein grandioses Jubiläumsschützenfest und wunderbare Schützenfesttage, bei hoffentlich bestem Wetter. Allen Königsaspiranten wünschen wir für das Vogelschießen ein ruhiges Händchen und gut Schuss. Dem kommenden Königspaar, welches die Schützenbruderschaft beim Kreisschützenfest in unseren wundervollen Dörfern repräsentieren wird, wünschen wir ein mindestens genauso ereignisreiches und unvergessliches Regentenschaftsjahr.

Euer Königspaar 2023/2024

Florian Stange und Michelle Schroer

Mittwoch, 8. Mai 2024 (Zapfenstreich)

- 15.30 Uhr Antreten am Festplatz in Herringhausen
- 15.45 Uhr Ständchen für den 1. Vorsitzenden Dirk Sauermann, Oberst Stefan Mähling, Major Markus Wicker und den Jungschützenkönig in Herringhausen am Bürgerhaus
- 16.30 Uhr Ständchen für das 50-jährige Jubelpaar Maria und Heinz Sauermann in Herringhausen
- 17.30 Uhr Ständchen für das 60-jähriges Jubelpaar Doris Rehage und Karl Linnebur in Hellinghausen
- 18.30 Uhr Ständchen bei dem 25-jährigen Jubelkönig Hubertus Scheer in Hellinghausen
- 19.30 Uhr Ständchen beim Königspaar Michelle Schroer und Florian Stange in Hellinghausen
- 20.30 Uhr **Großer Zapfenstreich auf dem Schlossplatz in Herringhausen**
- 21.00 Uhr Ankunft im Festzelt, Festball

Donnerstag, 9. Mai 2024 (Christi Himmelfahrt)

- 12.00 Uhr Antreten auf dem Spielplatz in Hellinghausen
- 12.10 Uhr Abholen der Fahnen
- 12.30 Uhr Abholen des Königspaares Michelle Schroer und Florian Stange in Hellinghausen
- 13.00 Uhr Empfang der Gastvereine auf dem Spielplatz in Hellinghausen
Empfang der Ehrengäste und Jubelpaare auf dem Hof Scheer
- 13.45 Uhr Festansprachen
- 14.00 Uhr Großer Festumzug mit Vorbeimarsch auf der Herringhauser Straße, anschließend gemeinsames Feiern in den Festzelten

Freitag, 10. Mai 2024

- 7.45 Uhr Gemeinsamer Fußmarsch der Herringhauser Schützen von Herringhausen zum Schützenhochamt
- 8.30 Uhr Schützenhochamt in der Pfarrkirche in Herringhausen, anschließend Gedenkfeier am Ehrenmal
- 10.00 Uhr Ständchen im Festzelt für den Festwirt Robert Pech, anschließend Ehrung der Jubilarer und Schützenfrühtück
- 11.00 Uhr **VOGELSCHIESSEN**
- 16.00 Uhr Antreten im Festzelt, abholen des neuen Königspaares, Umzug und Parade auf der Herringhauser Straße in Herringhausen
- 19.00 Uhr Fahnenwegbringen und Kindertanz
- 20.30 Uhr Empfang des Nachbarschützenvereins Friedhardtskirchen Overhagen, anschließend Festball



100-jähriges Jubelschützenfest 2024

8. – 10. Mai 2024
auf dem Festplatz in Herringhausen



WEISSENBURG

Grußwort des Vorsitzenden und des Obersten

Sehr geehrte Gäste, liebe Schützenbrüder, liebe Einwohner unserer Ortsteile Herringhausen und Hellinghausen,

vor 100 Jahren, bei der Gründung unserer Bruderschaft, konnte wahrscheinlich noch niemand absehen, wohin der Weg führen würde. Heute, zu unserem 100-jährigen Jubiläum, können wir stolz auf das sein, was unsere Bruderschaft in dieser Zeit geleistet hat. Dies soll auch der Grund sein, dieses Jubiläum mit Euch allen zu feiern.

Bei der Antrittsrede auf dem ersten Schützenfest unserer Bruderschaft, sprach Oberst Joseph Grote von dem „Vereinskind“ Schützenverein Herringhausen-Hellinghausen.

„Geboren ist dieses Kind aus dem Herzen und den Wünschen der Bewohner von Herringhausen und Hellinghausen“ so Joseph Grote, und weiter, „als Paten betrachte ich die Männer und Frauen, die Väter und Mütter, welche heute und morgen aus den Sorgen des Alltagslebens hinaussteigen und in festlichem Gewande herbeileiten werden, um dem Geburtstagskind zu gratulieren.“

Auch heute sind wieder viele der Einladung dieses Kindes gefolgt und haben ihre festlichen Uniformen angelegt, um dem Kinde zum 100-jährigen Geburtstag zu gratulieren.

So soll unser Jubelfest ein Geburtstagsfest der Begegnung sein, welches Familien zusammenführt, ehemalige Mitbürgerinnen und Mitbürger wieder in die Heimat ruft und schützenfestbegeisterte Freunde zusammentreffen lässt.

Wir laden alle dazu ein, mit uns zu zeigen, dass es sich lohnt, Glaube, Sitte und Heimat bei einem solchen Fest in den Mittelpunkt zu stellen. Wir wünschen allen Besuchern unseres Jubelfestes viel Spaß in unseren beiden Dörfern! Wir hoffen, dass unsere Gäste es später genauso berichten wie nach dem Schützenfest 1939 in unserem Protokollbuch festgehalten: „nach Aussagen fremder Vereinsführer sei es in Alt Friedhardtskirchen urgemütlich“.

Für den Vorstand

Dirk Sauermann
1. Vorsitzender

Stefan Mähling
Oberst

Ein wunderschönes und erlebnisreiches Schützenfest wünschen wir unseren Königsparen!

60-jähriges Jubelkönigspaar Karl Linnebur und Doris Rehage



50-jähriges Jubelkönigspaar Heinz und Maria Sauermann



25-jähriges Jubelkönigspaar Hubertus Scheer und Wencke Jänisch



An allen drei Tagen werden wir musikalisch unterstützt von unseren Musikern:



DJ Käptn Käse sorgt für Stimmung im Festzelt.

Folgende Mitglieder werden in diesem Jahr für langjährige Vereinszugehörigkeit geehrt:

70-jährige Mitgliedschaft:

Egon Thiel

50-jährige Mitgliedschaft:

Günther Bertelsmeier Reinhard Lange
Werner Nolte Bernhard Oettinger

25-jährige Mitgliedschaft:

Martin Drees Andreas Nolte Markus Gutte
Thilo Nienaber Andre Scholl
Andreas Wermers Tobias Brunstein

